

Fecha 24.11.2009	Sección Primera	Página 23
----------------------------	---------------------------	---------------------

[:] **RICARDO PASCOE PIERCE**

Andrés Manuel López Obrador ha dejado ver su intención por ser el candidato de la izquierda mexicana en 2012. Es, sin duda alguna, el prospecto más aventajado para esa nominación.

RICARDO PASCOE PIERCE

Viraje político de la izquierda

Ciertamente, creerle a Andrés Manuel López Obrador es un acto de fe, habida cuenta de la ambigüedad de su oferta.

Andrés Manuel López Obrador ha dejado ver su intención por ser el candidato de la izquierda mexicana en 2012. Es, sin duda alguna, el prospecto más aventajado para esa nominación, dentro de la corriente política que representa. Tiene una estructura nacional que ha estado formando desde el inicio de sus giras en 2006. En todos los municipios de la nación ha creado grupos de simpatizantes e integrantes de su *gobierno legítimo*.

Ningún otro dirigente tiene la estructura nacional que posee López Obrador. Además, gran parte de las bases militantes del PRD, PT y Convergencia se identifican con él, con su proyecto y con el discurso que emana de su movimiento. Es un discurso rupturista con la institucionalidad democrática que el país se esfuerza por construir. Promete algo distinto, sin perfilar en qué consiste la nueva institucionalidad que ofrece, aunque insiste en que es mejor que lo que se tiene en la actualidad. Ciertamente, creerle a López Obrador es un acto de fe, habida cuenta de la ambigüedad de su oferta.

Lo cierto es que su discurso actual encierra un viraje político importante. Durante el último año ha estado incubando y

estimulando el discurso de la “gran ruptura” inevitable en 2010, cuando auguraba la caída de Calderón, recogiendo un supuesto sentir nacional de que, así como en 1810 y 1910, en el próximo año México está mágicamente condenado a vivir una ruptura revolucionaria de gobierno. Asumía que el país entraría en la dinámica de la sustitución del Presidente, para lo cual sus diputados favoritos ya presentaron una iniciativa con miras a definir un relevo en el Ejecutivo federal con rapidez. Sin embargo, todo indica que ya se percató de que no existen condiciones para tal proceso en el país. Lo más sintomático de ese estado de ánimo nacional es la escasa respuesta que está teniendo el movimiento del SME que era, para algunos, el inicio del gran movimiento renovador/revolucionario en las luchas sociales antisistémicas en todo el país, aunadas a los pésimos resultados electorales que obtuvo en julio de este año. El discurso del domingo pasado es el de un candidato pensando en 2012, aunque reteniendo sus esperanzas de que la crisis social, económica

Los dirigentes formales de esa supuesta izquierda bien harían en repensar el país.



Fecha 24.11.2009	Sección Primera	Página 23
----------------------------	---------------------------	---------------------

y política se ahondará en los próximos dos años, presumiblemente para su beneficio.

La izquierda, entonces, se apresta para ir a la elección de 2012 con un discurso de diferenciación rupturista con la institucionalidad existente y ofrecerle al país un salto de fe hacia una opción salpicada de buenas intenciones y ofrecimientos de dudosa cumplimiento, habida cuenta los resultados de sus gobernantes en turno.

Los dirigentes formales de esa supuesta izquierda bien harían en repensar el país, y no sólo en sí mismos. ¿Pueden explicar el avance del pensamiento conservador y restaurador en México? ¿Tienen una idea coherente sobre el porqué del fenómeno? ¿Sabben, acaso, que son una parte importante de esa explicación que se resisten a dar? La tumba de la izquierda está a la vista, trágicamente: se prepara con el fin de ir a la contienda de 2012, entregándole el país, desde ahora, a proyectos que, aun con sus engaños y mentiras, ofrecen más esperanza que amargura, más optimismo que depresión, más opciones conocidas que ofertas mágicas. ¿Adónde quedó el pensamiento creativo, inteligente y, sobre todo, actual, de la izquierda?

ricardopascoe@hotmail.com